

Preface

Maintenant, j'en suis persuadé, c'est vrai, il y a des rêves qui deviennent réalité. S'il en est besoin, la reconstruction de notre Chapelle Sainte -Anne de Rohars en est la parfaite illustration. Il suffit de voir l'état de destruction avancé jusqu'à cette fin d'année 2010, voir ce que l'outrage du temps avait épargné, c'est à dire pas grand chose.

Puis le rêve prend forme dès 2004.

La commune, après plusieurs étapes que je vous laisse découvrir dans cet ouvrage, confie la direction des travaux à l'association, créée pour la circonstance, les Amis de la chapelle Sainte - Anne de Rohars, composée d'une vingtaine de bénévoles.

Ce groupe va alors, et sans relâche, s'investir pour ce chantier y sacrifiant leurs samedis matins .Ils vont découvrir, sous la direction d'un de leurs membres, entre autres techniques, la taille et la pose de pierres, en rebâtissant déjà le mur d'enceinte du terrain, en refaisant les deux portails, puis en s'attaquant au mur Nord de l'édifice. Plus rien ne les arrête.

Je veux voir à travers leur travail, comme un fil conducteur, un lien qui relie les hommes au-delà des siècles, entre les bâtisseurs, de l'origine à nos jours.

S'il est vrai que le travail de l'homme est incontournable, il faut aussi, pour mener à bien un tel projet, engager des moyens financiers importants pour une petite commune. Nous avons donc sollicité et obtenu des financements de plusieurs mécènes intéressés à relever ce défi, la Fondation du Patrimoine, la fondation TOTAL, le Sénat, la Communauté de communes Loire et Sillon, la commune de Cordemais, les Amis de la chapelle et notre commune.

Je n'oublie pas les généreux donateurs privés qui ont répondu à la souscription, de même que l'unité de production thermique E.D.F de Cordemais ainsi que la raffinerie Total de Donges et le Crédit Mutuel de Savenay pour leur aide à la réalisation de cet ouvrage.

Sans ces généreux donateurs, rien n'aurait été possible, je leur renouvelle ici ma gratitude.

Et puis et surtout un remerciement empressé à notre historien et écrivain local M. Bernard David, pour la qualité de l'ouvrage que vous avez entre les mains.

Merci pour ses recherches sur notre passé, pour sa passion de l'histoire de notre commune, ce livret restera comme un hommage rendu à son travail.

J'associe à cet éloge M. Forest architecte du patrimoine ainsi que les différentes entreprises et leurs compagnons, M. Alain Monnié, déjà pour son engagement et son travail à la tête de l'association, puis pour sa participation à l'écriture de la partie concernant les travaux de reconstruction.

Ma gratitude va à chacun de ces différents intervenants.

Merci à vous tous qui avez participé d'une façon ou d'une autre à cette renaissance.

Seul, on ne peut pas grand chose, unis on peut tout espérer.

Claude Rousseaux
Maire de Bouée
(Avril 2012)